

## NOTAS ECONÓMICAS

19%

cayó el número de taladros petroleros activos entre noviembre y abril, se pasó de 155 a 126.

## CONSUMIDORES

LA INFLACIÓN  
BAJARÍA AL 4%  
CERRANDO EL 2024

Durante el foro de Perspectivas Económicas 2023, realizado por Anif, Roberto Steiner, codirector del Banco de la República, proyectó que el costo de vida cerraría este año con un incremento por encima del 7% y por debajo del 12,8%. Así mismo, estimó que al finalizar el próximo año se ubicaría entorno al 4%.

## FINANZAS

LO QUE COBRAN POR  
RETIRAR EN CAJEROS  
AJENOS EN COLOMBIA

La Superintendencia Financiera hizo una compilación para revisar las tarifas que cobran los bancos a los usuarios de otras entidades que retiran en sus cajeros. Según los datos recolectados, la tarifa de esa operación en el país oscila entre \$6.485 y \$7.735. Un retiro dentro de la propia red está entre los \$2.100 y los \$2.950.

## ECONOMÍA

LA REGIÓN CRECERÁ  
MENOS QUE EN LA  
“DÉCADA PERDIDA”

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) estima que economía de la región habrá crecido en promedio 0,8% entre 2014 y al cierre de 2023, una tasa de expansión menor que en la llamada “década perdida” de 1980, cuando se presentó la crisis de la deuda y aun así crecimiento medio fue de 2,0%

## MARCAS

JUAN VALDEZ LLEGÓ  
A LA ICÓNICA TORRE  
CALEIDO, EN MADRID

Juan Valdez inauguró ayer una tienda de 90 metros cuadrados en la emblemática Torre Caleido, ubicada en Madrid España. La empresa comunicó que esta apertura hace parte del plan de expansión en el país ibérico, en donde se tiene previsto llegar a 120 puntos de venta durante los próximos cinco años.

# Solo el Gobierno podría evitar que haya una huelga en Ecopetrol

Queda menos de una semana para que se habilite el derecho a la interrupción colectiva de labores. Solo con asistencia ministerial podría conseguirse un acuerdo entre las partes.

Por **JUAN C. QUICENO RAMÍREZ**

Ecopetrol está cada vez más cerca de una potencial huelga porque los negociadores de la empresa y la comisión de la Unión Sindical Obrera (USO), presuntamente, no han podido sellar acuerdos frente al pliego de peticiones radicado el pasado 15 de marzo.

Siendo una petrolera estatal, aparentemente, la negociación debería tornarse más amable, pues se entiende que hay sintonía política entre los trabajadores sindicalizados y el actual Gobierno.

No obstante, este diario conoció que la comisión negociadora de Ecopetrol no estaría conformada por personas cercanas al Ejecutivo sino que más bien atienden a su deber fiduciario de cuidar a la empresa y la central obrera ha manifestado públicamente que no se ha visto mucho ánimo conciliatorio.

“No tenemos un acuerdo colectivo que satisfaga a las partes, por eso es necesario mantener e intensificar la movilización”, afirmó César Loza, presidente la USO.

A partir de hoy, solo quedan 10 días para que puedan estrecharse las manos o la posibilidad de la huelga estará cada vez más cerca. Una fuente con conocimiento del tema dijo que lo único que podría darle un giro a la situación es la mediación directa del Gobierno, representado en la ministra de Trabajo, Gloria Inés Ramírez, y en la de Minas, Irene Vélez.

## ¿Qué piden?

El pliego que se está negociando pone en discusión 101 peticiones redactadas por la USO, pero hay unos grandes temas que sobresalen allí y tienen enfrascadas a las partes en un tire y afloje.

La tercerización laboral es el

punto más relevante allí y según los datos en los que se apoya la central obrera, hay unos 50.000 empleados que laboran con la compañía a través de empresas intermediarias.

Esto, a juicio de un sector del sindicalismo, se traduce en una “precarización” y en una “falta de garantías” para quienes trabajan en esas condiciones. Por ejemplo, mencionaron que en pandemia hubo un recorte de 12.000 trabajadores tercerizados.

Así mismo, en el pliego proponen que haya un proceso de “recualificación”, para que el capital humano de la empresa pueda adaptarse a las nuevas energías y laborar en el sector energético del mañana. Y en ese mismo sentido, piden que las obras de energías no convencionales, como las granjas solares, puedan construirse con talento humano de la empresa, no con con-

## ¿QUÉ SIGUE?

### VENDRÍA EL LLAMADO PERIODO DE “LIMBO”

Una vez culminado el término de los 40 días para llegar a un acuerdo sobre el pliego de peticiones, las partes pueden seguir negociando durante este fin de semana y, según los antecedentes, siempre hubo consenso antes de llegar al escenario de la huelga. Aunque las opiniones son divididas, desde una óptica jurídica, hay quienes califican el abastecimiento de combustible como un servicio público esencial y la huelga sería “ilegal”. Pero desde las centrales obreras aseguran que ese es un derecho amparado por la Constitución, pero ni ese ni el tribunal de arbitramento son los escenarios que quieren.

tratistas externos.

### “Sí hay ánimo”

Por los lados de Ecopetrol, afirmaron que se han presentado propuestas a los 13 sindicatos con los que se está negociando y hay acuerdos con tres de ellos.

La empresa, según ha trascendido, ha presentado propuestas que incluyen más auxilios educativos, recreación y ampliación de créditos de vivienda, entre otros.

Lo cierto es que, efectivamente, el punto de quiebre está en el tema de la tercerización, puesto que, tal como lo afirmó una fuente interna, la nómina de Ecopetrol totaliza un poco más de 9.000 personas y vincular a los 50.000 tercerizados sería inviable financieramente, al cierre de esta edición no habían llegado a un acuerdo (ver Qué Sigue).



El punto de quiebre entre la compañía y las centrales obreras sería el punto de la tercerización, pues una de las peticiones de los sindicatos es que sean vinculados a unos 50.000 colaboradores. FOTO ECOPETROL

## “Hablar de apagones es exageración”: Petro

Por **JUAN C. QUICENO-COLPRENSA**

El presidente Gustavo Petro dijo ayer que “es una exageración hablar de apagones”, en respuesta a la disponibilidad energética para atender la demanda ahora que se prevé la posible llegada de el Fenómeno de El Niño y se merman los embalses para la generación en centrales hidroeléctricas.

“Para su información: la probabilidad de tener el Fenómeno de El Niño, que es calentamiento del océano Pacífico y que aleja las lluvias en el país, es de un 90%. La probabi-

lidad más alta medida hasta ahora es que sea débil o moderado”, escribió el mandatario en Twitter.

Desde su óptica, en junio y julio el país tendrá más certezas para medir el fenómeno y sus declaraciones conectaron con las que había ofrecido antes Irene Vélez, ministra de Minas y Energía, quien había manifestado que “no tenemos en este momento una alerta de racionamiento y eso es muy importante reiterarlo a la ciudadanía. Quien esté mandando ese mensaje, está generando pánico”.

El Ministerio señaló que

42,6%

mensual había aumentado el precio del kilovatio por hora en bolsa en febrero.

las reservas hídricas del país están por encima del promedio de los últimos 20 años, y se vienen incorporando al sistema proyectos de fuentes no convencionales.

Con corte al 16 de mayo, las reservas hídricas reportan un nivel de 58,25% (10.621,78

GWh) y los aportes hídricos de 54,83% (283,80 GWh).

Vale mencionar que los precios de la energía en bolsa se han multiplicado por cinco desde el primero de abril, pasando de \$168 el kilovatio por hora a \$870.

De acuerdo con los reportes de XM, operador del Sistema Interconectado Nacional, el nivel de los embalses medido en volumen útil disponible el primero de enero de este año era de 79,01%, y el pasado jueves fue de 58,49%. Es decir, hay un cuarto menos de agua en los embalses y eso le pone presión al sistema.